
ATA Nº 008/2009

Aos 22 (vinte e dois) dias do mês de abril de 2009 (dois mil e nove), às 19:30 horas (dezenove horas e
trinta  minutos),  no  Salão  da  Comunidade  Nossa  Senhora  de  Fátima,  no  Bairro  Passo  de  Estrela,
Cruzeiro  do  Sul  -  RS,  com a  presença  de  8  (oito)  vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder
Legislativo.  O Presidente  VALDORI BATISTA DA SILVA  iniciou  a  sessão  saudando  a  todos  e
invocando o nome de Deus. Em seguida registrou que o vereador Cleto Johner esteve ausente em
virtude  de  problemas  de  saúde.  Primeiramente  foi  apreciada  a  Ata  Nº007/2009.  Os  vereadores
receberam a Ata Nº007/2009 com antecedência, com conseqüente leitura e análise, tendo sido a mesma
aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período de
9 a 22 de abril de 2009, merecendo destaque: Ofício nº011/2009 da direção da Sociedade Hospital São
Gabriel  Arcanjo  que  agradece  aprovação  de  projeto  de  lei  para  repasse  de  subvenção  social.
Telegramas do Ministério da Saúde que informam a liberação do total de R$31.104,85 destinados ao
pagamento de programas do Fundo Nacional de Saúde. Indicação nº014/2009 subscrita pelo vereador
César Marmitt, referente à disponibilização de um compartimento para depósito do lixo em cemitérios
da  zona  rural  e  urbana.  Indicação nº015/2009 subscrita  pelo  vereador  César  Marmitt,  referente  à
construção  de  calçadas  de  passeio  junto  dos  imóveis  e  logradouros  pertencentes  ao  Município.
Indicação nº016/2009 subscrita pelo vereador Valdori da Silva, referente à implantação de lixeiras no
Bairro  Passo  de  Estrela.  Indicação  nº017/2009  subscrita  pelo  vereador  Cleto  Johner,  referente  à
serviços  de  correção  do  desnível  entre  a  pista  de  rolamento  e  o  acostamento  da  Rua  Frederico
Germano  Haenssgen.  ORDEM  DO  DIA: Projeto  de  Lei  Nº341-01/2009  do  Executivo  QUE
REGULAMENTA A REALIZAÇÃO DE ESTÁGIOS DE ESTUDANTES DE ENSINO MÉDIO,
TÉCNICO  E  SUPERIOR  NA  ADMINISTRAÇÃO  MUNICIPAL  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, aprovado por unanimidade. Projeto de Lei Nº342-01/2009 do Executivo QUE
AUTORIZA A ABERTURA DE  CRÉDITO  ESPECIAL E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,
aprovado por unanimidade. Proposição Nº002/2009 de autoria do vereador Valdori Batista da Silva
QUE  SUGERE  O  REPASSE  DE  AUXÍLIO  FINANCEIRO  PARA  CONCLUSÃO  DA
REFORMA DO PAVILHÃO COMUNITÁRIO DO BAIRRO PASSO DE ESTRELA, aprovada
por unanimidade. Proposição  Nº003/2009  de  autoria  do  vereador  César  Leandro  Marmitt  QUE
SUGERE PARCERIA DA PREFEITURA DE CRUZEIRO DO SUL COM O DAER PARA
PAVIMENTAÇÃO DE TRECHO DA RS-130, aprovada por unanimidade. Pedido de Informações
Nº003/2009, de autoria do vereador Valdori  Batista da Silva  QUE REQUER DADOS SOBRE A
EXECUÇÃO DA OBRA DE CALÇAMENTO DA RUA RELINDO DULLIUS,  aprovado por
unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: O vereador UBIRAJARA DA
SILVA MARQUES inicialmente comentou que convive com o pessoal do Bairro Passo de Estrela e
afirmou  ser  conhecedor  dos  problemas  e  necessidades  da  comunidade.  Reforçou  os  pedidos  já
apresentados anteriormente pelo colega Valdori da Silva, mencionando que a câmara mortuária é uma
prioridade, do mesmo modo que o ginásio de esportes. Citou que existe uma verba para a conclusão
das obras do ginásio, a qual não está sendo liberada. Referiu que o colega trabalhou para garantir tal
recurso  federal,  sugerindo  o  envio  de  ofício  da  Mesa  Diretora  ao  Prefeito,  contendo  pedido  de
providências. Conforme o Edil,  depois do período de campanha eleitoral,  os partidos e vereadores
devem trabalhar unidos. Ressaltou que a população precisa das obras e que muito pouco foi feito pelo
Bairro Passo de Estrela. Disse que o colega Valdori da Silva foi eleito duas vezes e que, mesmo sem ter
conseguido algumas coisas, lutou bastante. Em seguida, pediu para a Administração Municipal realizar
a  construção  da  calçada  de  passeio  ao  longo  da  Rua  Rubem Feldens,  cuja  promessa  deverá  ser
cumprida, tendo em vista que muitos pedestres são obrigados a transitar pela rua. Quanto ao projeto de
lei que autorizou o repasse de R$30.000,00 (trinta mil reais) para obras do posto de saúde, comentou
que se trata de um bom projeto, pois há poucos dias foi votada autorização de verba para o hospital
construir uma sala de festas e pagar contas de luz e telefone. Citou que a construção de uma câmara



mortuária  no  bairro  teria  um custo  máximo de  R$25.000,00 (vinte  e  cinco  mil  reais).  Sugeriu  a
avaliação de uma área adequada para tanto, a qual poderia ser desapropriada pela Municipalidade.
Lembrou que no salão da comunidade são realizados velórios, sendo que seguidamente tem festas no
mesmo local e missas ao lado. Conforme suas palavras, o vereador local é o colega Valdori da Silva.
Falou que também se sente um representante do bairro, pois se elegeu por três vezes, reivindicando
também melhorias para o Bairro Vila Zwirtes e demais localidades de Cruzeiro do Sul. Comentou que
o Bairro Passo de Estrela não deixou de ganhar mais obras por falta de representantes, uma vez que os
vereadores  Valdori  da Silva  e  Cláudio Lenhard  sempre apresentaram pedidos  de  melhorias,  assim
como o ex-colega José Carlos Eckert. Avaliou que a comunidade está bem representada e disse que
continuará  à  disposição  de  todos  durante  o  seu  mandato,  inclusive  para  reunir  moradores  com o
Prefeito,  na  busca  por  soluções.  Para  encerrar,  disponibilizou-se  para  fazer  o  mesmo nos  demais
bairros da cidade, onde as sugestões poderão ser priorizadas através de um trabalho e esforço conjunto,
sem olhar o lado partidário. O vereador CÉSAR LEANDRO MARMITT deu início ao seu discurso
comentando que é muito bom realizar uma sessão fora da sede, pois possibilita que mais pessoas
possam prestigiar os trabalhos legislativos. Em seguida, tratou da sua indicação para construção de
calçadas  de passeio em imóveis que são de propriedade do Município.  Solicitou para o Chefe do
Executivo tomar providências para que as melhorias sejam feitas em pontos de parada de ônibus e em
terrenos com frente  para  ruas  de maior  movimento.  Citou  que  os  cruzeirenses  são cobrados para
construir as calçadas em seus imóveis, apontando que o mesmo deve ser cumprido pela Administração
Municipal. Lembrou que o Código de Obras trata desta questão, referindo que o Poder Público deve
dar exemplo. Referente à sua indicação para disponibilização de grandes lixeiras para os cemitérios,
explicou que poderão ser providenciados containers ou compartimentos com capacidade para todo lixo
descartado das sepulturas. Falou que a preocupação com o plantio de árvores e com o meio ambiente
está  muito  pautada  e  que  muitos  cemitérios  estão  localizados  nas  proximidades  de  bairros  e
comunidades. Apontou que muitas flores artificiais, coroas e vasos estão sendo descartados entre as
árvores. Avaliou que isso fica feio para receber visitantes e, ao mesmo tempo, agride a natureza. Sobre
sua proposição para pavimentação de trecho da RS-130, a partir da localidade de Bom Fim, explicou
que se trata de um estudo do Sr. Jéferson Couto, engenheiro do DAER. Comentou que tal projeto
acadêmico envolve a utilização de seixos de saibro, cuja compactação não permite a infiltração de
água,  reduzindo  poeira  e  buracos  da  estrada.  Contou  que  participou  de  uma  visita  ao  referido
departamento estadual, em Porto Alegre, viabilizada pelo deputado estadual Edson Brum. Agradeceu
ao parlamentar pelo apoio e informou que o Vice-Prefeito  também esteve presente na visita,  cujo
objetivo era pleitear reparos na rodovia, trecho do bairro Jardim do Cedro, conforme requerimento já
apresentado em sessão anterior. Sobre esse trecho de Lajeado, ressaltou que existem muitos buracos e
que, em função disso, muitos motoristas desviam perigosamente pela contra-mão ou pelo acostamento.
Alertou para a possibilidade de ocorrer um grande acidente no trajeto e informou que o engenheiro
lhes  atendeu  muito  bem,  já  encaminhando  serviços  de  limpeza  das  margens  e  das  valetas,  para
posterior conserto do asfalto. Por fim, agradeceu o atenção dispensada pelo representante do aludido
órgão de  trânsito,  mencionando que as  melhorias  deverão ser  aguardadas.  O vereador  VALDORI
BATISTA DA SILVA primeiramente fez um agradecimento especial ao Presidente da Comunidade
Nossa Senhora de Fátima, Sr. José Hickmann, pela cedência do espaço para realização da presente
sessão. Após isso, comentou sua proposição para destinação de recursos financeiros em benefício dos
moradores do Bairro Passo de Estrela. Disse que todos os vereadores aprovam propostas que gostariam
de ver concretizadas, apontando que nem sempre isso ocorre. Apontou que as solicitações são feitas na
rua por diversas pessoas, as quais cobram do representante local a execução das obras e serviços.
Conforme  o  Edil,  a  intenção  de  realizar  sessões  descentralizadas  é  justamente  possibilitar  que  a
população acompanhe os pedidos apresentados. Frisou a importância de se ter uma participação maior
dos cruzeirenses, especialmente nas sessões que irão acontecer nos bairros e interior. Informou que,
além das sessões ordinárias da sede, em 2009 serão realizadas atividades em Linha 22 de Novembro,
Bairro  Glucostark  e  Picada  Augusta.  Falou  que  o  projeto  de  interiorização  terá  continuidade  e
convocou  os  moradores  a  participarem  ainda  mais,  de  modo  a  saber  o  que  acontece  no  Poder



legislativo. Citou que as cobranças mais comuns recebidas pelos vereadores versam sobre a torca de
lâmpadas queimadas e implantação de lixeiras. Conforme seu relato, as reivindicações são levadas
diretamente para os secretários municipais e para o Prefeito.  Avaliou que o argumento da falta de
dinheiro para realizar melhorias é muito fraco, referindo que nas residências e empresas a falta de
recursos sempre é resolvida de alguma forma. Mencionou que a desculpa da falta de verbas não pode
ser usada pelo Poder Executivo, pois a população espera soluções para problemas simples como a
troca de luminárias e implantação de lixeiras. Classificou como vergonhosa a situação de acúmulo de
lixo nas ruas, sem local adequado para acondicionamento e coleta. Mostrou-se triste com o fato de
haver lixo espalhado em vários bairros e localidades, onde os cachorros extraviam os rejeitos, piorando
a situação. Ponderou que algumas lixeiras implantadas não estão em condições de garantir o correto
acondicionamento  e  citou  que  isso vai  contra  a  idéia  de  preservação ambiental,  mencionada pelo
colega César Marmitt. Afirmou que várias comunidades já foram beneficiadas com a destinação de
verbas  e  que  o  Bairro  Passo  de  Estrela  tem  sido  discriminado  há  vários  anos  e  por  várias
administrações. Contou que os moradores lutam pela manutenção do pavilhão comunitário e melhorias
no telhado.  Disse que a  diretoria  precisa  fazer  um esforço  muito grande,  organizando festas  para
arrecadar recursos. Conforme o Edil, metade dos valores arrecadados são repassados para a Mitra de
Santa  Cruz  do Sul.  Citou  que  os  voluntários  conseguem levantar  a  obra aos  poucos e  apontou o
capricho da diretoria para atender a vontade da população em ter um pavilhão decente. Refletiu que a
comunidade merece e, por isso, costuma reivindicar apoio do Poder Público. Solicitou aos vereadores
governistas empenho e comprometimento com a proposição de repassar mais R$15.000,00 (quinze mil
reais)  para a  comunidade Nossa Senhora de Fátima,  através do Clube de Bolão de Mesa Sempre
Unidas. Explicou que será preciso ampliar o pavilhão, finalizar a reforma do telhado e trocar o piso.
Comentou que o ginásio do bairro teve a obra abandonada por cinco anos e lembrou que sua luta pela
conquista de uma emenda parlamentar garantiu recursos para a retomada. Referiu que, caso não tivesse
vindo verba federal, o ginásio continuaria apenas com o telhado e nada mais. Disse que o piso foi
finalmente feito e que as redes foram colocadas, restando ainda a necessidade de mais melhorias.
Ressaltou que atualmente não há condições para a juventude usufruir da obra.  Após isso, frisou a
importância da comunidade participar dos atos do Poder Legislativo, mostrando-se satisfeito com os
dias em que a Câmara de Vereadores está com grande platéia para acompanhar o desempenho dos
eleitos. Ponderou que os legisladores são seguidamente criticados, porém são aqueles que lutam por
melhorias. Para encerrar, citou que o Prefeito é o maior responsável por fazer as coisas acontecerem,
pois este deve saber de onde tirar os recursos para as obras e serviços essenciais. Nada mais havendo a
tratar, o Presidente Valdori Batista da Silva encerrou a sessão convidando a todos para a próxima a
realizar-se no dia 6 de maio de 2009, quarta-feira, no horário das 18:30 horas (dezoito horas e trinta
minutos). SALÃO DA COMUNIDADE NOSSA SENHORA DE FÁTIMA, CRUZEIRO DO SUL-RS,
AOS 22 DIAS DO MÊS DE ABRIL DE 2009.

SÉRGIO LUÍS BACKES VALDORI BATISTA DA SILVA
Primeiro Secretário Presidente da Câmara de Vereadores 


